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１ 第３回宇陀市学校適正化推進委員会を開催しました！ 

令和４年５月 26 日（木）に市役所大会議室において、第３回宇陀市学校適正化推進委

員会を開催しました。新年度の各団体の役員改選等にともなって、５人の委員に変更があ

りました。今回は、中長期的な視点に立った宇陀市の小中学校の在り方についてと宇陀市

学校適正化基本方針（案）の２点について審議しました。 

 

 

 

 

 

 

２ 委員による報告及び意見 

 ○10年、15年後の市全体の学校数や学校の在り方は？ 

・小学校は通学の負担などを考えて、少なくとも各地域に１校、中学校は社会に出る前に

集団生活を経験させる必要があるので、市全体で２校が適当である。保護者は、学力向

上と同じくらい協調性や社会性、コミュニケーション能力を子どもに求めている。 

・大宇陀と菟田野で小学校１校、中学校 1校程度が適当ではないか。 

・地域の活性化や移住者受入れの視点から学校数は現状のままか、４地域に小中学校１校

ずつは残すべき。室生小中学校は校舎が隣接しており、小中一貫校という考え方もある。 

・宇陀市として合併したのに旧４町村にこだわりすぎ。学校は地域コミュニティの核であ

るという意見があるが、実際にこれまでどれだけ地域が学校に関わってきたのか疑問。 

・合併はしたが、地域性が尊重され連帯感がもてていないと感じる。この機会にみんなの

宇陀市という感覚を育てた方がよい。 

・いっその事、市全体で一つの小学校と一つの中学校にして、学年毎に各地域の校舎で学

ぶくらいの発想をもって市全体で考えることが大切。 

 

３ 宇陀市学校適正化基本方針（案）について 

「宇陀市学校適正化基本方針（案）」について事務局より説明がありました。今後、学校

の適正化を検討するための基本的な考え方については次の３点です。 

（１）これまでの推進委員会の審議内容を踏まえ、少人数指導のメリットを最大限に生か

した特色のある教育を行うとともに、そのデメリットを克服するための手立てを講じ

ることにより、適正な規模を維持できない小中学校を存続させることも視野に入れて

検討する。 

  委員氏名 備       考 
１ ＰＴＡの

代表者 
大宇陀地域 岸本 友規 大宇陀小学校ＰＴＡ 

２ 菟田野地域 岸本 和幸 菟田野小学校ＰＴＡ 
３ 

自治会の
代表者 

菟田野地域 小泉 眞吾 菟田野連合自治会長 
４ 榛原地域 宮﨑 充弘 

 
榛原連合自治会長 

５ 室生地域 福田 和代 室生連合自治会長 

  10年、15年後を見据えた学校の在り方を考える     
 

宇陀市学校適正化推進委員会だより 



  令和４年６月発行 第３号 

   

（２）15年程度先を見据えた中長期  

的な視点に立って検討する。 

（３）学校の適正化を図ることによ  

って、これからの時代に求めら 

れる学習環境を子どもたちに 

確保し、魅力ある学校づくりに 

つなげるという視点に立って 

検討する。 

 

４ 当日、決定したことや話し合った内容 

市の人口については当然見通せない部分はありますが、対処療法的に考えるのではなく、

中長期的な見通しをもって今を見つめる必要があることが確認されました。また、地域の

学校をどうするかではなく、宇陀市の学校をどうするかという大きな視点で考えることが

大切だという意見も出されました。 

学校適正化について様々な考え方がある中で、具体的にどういう学校づくりを進めてい

けばいいか議論を深めていくために、市民の目線で現存する各学校のメリット・デメリッ

トを改めて明らかにすべきではないかという事務局の提案がありました。 

そこで次回の会議では、①子どもの学ぶ視点に立って今の各学校を見つめ直し、そのメ

リット・デメリットを改めて明らかにする。その上で、②出てきたデメリットを乗り越え

るために、今の学校で取り組むことができること、地域で取り組むことができること、市

全体で取り組むことでできることは何か。この２点について話し合います。 

 

５ ご意見をお聞かせください！ 

次回の会議で、上記のことを審議するために、皆さんのご意見をお聞かせください。な

お、ご意見は市民からのものであることを確認するため、必ず（ご住所と）お名前をフル

ネームで明記の上、令和４年８月１２日までに下記の連絡先宛てに郵送またはメールでお

寄せください。（電話でのご意見は控えていただきますよう、お願いいたします。） 

会議の中では、お寄せいただいたご意見は匿名で取り扱わせていただきます。 

※会議の詳細ついては右のＱＲコードまたは「宇陀市学校適正化」で検索して 

市のホームページをご覧ください、 

※次回、第４回宇陀市学校適正化推進委員会は、令和４年８月 26日（金）に 

宇陀市役所４階大会議室にて行う予定です。 

郵送の場 合 : 〒633-0292 奈良県宇陀市榛原下井足 17番地の 3 

        宇陀市教育委員会事務局 教育総務課 宛 

メールの場合 :  soumu‐tekisei@city.uda.lg.jp 


